Elie Sambieni

Le Fondement qui fait les chrétiens solides



Préface

Faute de bons enseignements, ils (les chrétiens) courent dans tous les sens à la recherche d'un sauveur, mais pas vers Jésus comme l'a su bien dire 2Timothée 4:3-4. Malheureusement ceux qui fréquentent les églises chrétiennes sont dans cette situation.

Le chrétien doit se remettre entièrement et en toute chose au Seigneur Jésus-Christ. Le Sauveur n'est pas à la recherche d'hommes et de femmes disposés à consacrer quelques-unes de leurs soirées, de leurs week-ends ou leurs dernières années lorsqu'ils sont parvenus à l'âge de la retraite. Ce qu'il veut, ce sont des gens prêts à lui donner la première place de leur vie. Il cherche aujourd'hui, comme il l'a toujours fait d'ailleurs, non pas à être suivi par des foules qui se contentent de dériver dans son sillage, mais des individus dont la fidélité Inaltérable constitue un témoignage vivant. Ce qu'il veut, ce sont des gens disposés à marcher dans le chemin de la réconciliation avec Dieu.

Ce livre que nous avons le privilège de préfacer est justement écrit pour aider le chrétien à s'affermir dans leur foi afin de ressembler à notre Seigneur Jésus-Christ. Nous avons aimé ce livre; nous devons le lire et y découvrir des vérités qui devraient nourrir notre vie chrétienne pour faire de nous, de véritables croyants.

HOUNDOTE Romain

Remerciement

Nous remercions Dieu par notre Seigneur Jésus-Christ qui nous a accordé la grâce d'être son serviteur, et pour son soutien durant la rédaction de ce livre. Nous restons reconnaissant à toutes les personnes qui nous ont aidé de différentes manières pour la réussite du travail. Nous voulons nommer surtout : le directeur Houndoté Romain, professeur des lettres modernes, pour son soutien indéfectible et pour avoir accepté préfacer cet ouvrage.

Quelques suggestions

L'Eglise a une mission, celle de proclamer la Bonne Nouvelle et d'enseigner tout ce que le Seigneur a prescrit. Cet ouvrage a pour but d'instruire et d'encadrer les nouveaux convertis pour leur affermissement spirituel. Pour avoir des fidèles bien affermis dans la foi et dans la saine doctrine, nous suggérerons ce qui suit :

- Que les nouveaux convertis aient leur classe à part.
- Qu'ils soient encadrés pour un minimum de six mois avant d'aller dans la classe du baptême d'eau.
- Que ce livre soit utilisé pour la classe des nouveaux convertis.
- Qu'on évite de conduire directement les nouveaux convertis dans les classes de l'école de dimanche.
- Que ceux qui encadrent les nouveaux convertis soient spirituels et expérimentés dans la vie chrétienne.

Contactez nous pour vos éventuelles suggestions dans le but de nous aider à mieux faire : (00229) 95-22-40-73/97459006.

Introduction

La tâche qui incombe à l'Eglise dans le domaine du salut des âmes est énorme. Il ne s'agit pas seulement de prêcher la parole de Dieu pour réunir les gens dans un Temple, mais il s'agit surtout de prendre soin d'eux. Les nouveaux convertis venus dans une assemblée ont besoin de soins nécessaires pour leur croissance spirituelle; tout comme l'on s'occupe d'un nouveau-né dans une famille, l'Eglise doit s'occuper des nouveaux convertis pour leur croissance spirituelle.

La faiblesse du corps de Christ en général et celle des églises locales en particulier a pour origine la négligence dans l'encadrement des nouveaux convertis. Les responsables d'église ont toujours la joie d'accueillir de nouvelles personnes. Après l'accueil du premier dimanche, il faudrait que ces nouveaux venus aient une classe particulière dans laquelle ils recevront des instructions concernant leur nouvelle vie en Christ.

Négliger une telle tâche engendrerait des églises remplies de membres mais qui n'auront aucun fondement spirituel. N'est-ce pas la raison pour laquelle plusieurs fidèles restent inactifs dans nos assemblées? Puisqu'ils ne connaissent presque rien en ce qui concerne leur tâche et leur devoir en tant que chrétiens. Pour avoir une église solide et équilibrée, il faut affermir les nouveaux convertis. Ceux qui se donnent nouvellement au Seigneur reçoivent avec grand plaisir tous les enseignements qu'on leur dispense. Voila pourquoi nous devons le plus tôt que possible inculquer l'essentiel de la parole de Dieu aux nouveaux venus dans l'église.

Le Seigneur nous a confié un travail : « Allez, faites de toutes les nations des disciples, baptisez-les au nom du père, du Fils et d Saint-Esprit, et enseignez-leur à observer tout ce que je vous ai prescrit » (Mat.28 :19-20). Le mot « enseigner » doit attirer notre attention. Le ministère de l'enseignement doit occuper une place prépondérante dans la vie de l'église. Il doit être classé parmi les priorités de l'église car la Bible est et restera la source de l'enseignement de l'église. Rien d'autre ne pourra la remplacer si l'on désire avoir une assemblée selon le plan divin.

Très souvent, il arrive des discussions sur le ministère de l'évangélisation et celui de l'enseignement : pour certains, c'est l'évangélisation qui importe dans la vie d'une église ; pour d'autres, c'est l'enseignement. Ces discussions n'ont pas leur raison d'être car l'ordre de

Jésus est clair: conduire les âmes au salut par l'annonce de l'évangile, ensuite les affermir par le moyen de l'éducation chrétienne. Les deux doivent être exercés jusqu'au retour de Jésus parce qu'ils se complètent. L'enseignement de la parole de Dieu est le moyen par lequel l'église éduque les chrétiens en général et en particulier les nouveaux convertis, la nouvelle conduite à tenir pour plaire à Dieu.

L'encadrement des nouveaux convertis veut dire qu'on les fait asseoir sur un solide fondement de foi afin de leur permettre d'observer les commandements du Seigneur. Compte tenu de son importance, l'apôtre Paul demande à Timothée d'apprendre à exhorter et à instruire avec douceur (2 Timothée 4:2). Par ailleurs, il invite les fidèles de Colosses à s'instruire dans la parole de Dieu (Colossiens 3:16). Tous ces passages nous montrent combien l'enseignement biblique est d'une importance capitale. Aucun chrétien ne peut grandir spirituellement en dehors de l'enseignement biblique. Tout bon chrétien en général a soif de la parole du Seigneur à plus forte raison le nouveau converti.

Seule la connaissance de la parole de Dieu pourra aider les nouveaux à changer leur arrière plan. Les Saintes Ecritures produisent une transformation profonde par l'action de l'Esprit Saint dans la vie des hommes. Ainsi dans ce livre, nous voulons aborder presque toutes les vérités fondamentales de la Bible de façon détaillée pour que cela soit facilement assimilable aux nouveaux convertis comme du lait maternel.

Les concepts de l'affermissement

L'origine de l'affermissement

Dans l'histoire ecclésiastique, Jésus-Christ nous apprend l'importance de l'éducation chrétienne. C'est lui qui a commencé par affermir et par enseigner ses disciples pendant trois ans, dès le commencement de son ministère. Matt 11:1 Marc 14:49 Actes 5:42

Le sens de l'affermissement

Dérivé du latin « firmus » qui veut dire ferme, l'affermissement c'est l'effet d'affermir, de rendre quelqu'un solide, stable, de renforcer la connaissance d'un croyant lui permettant de comprendre la doctrine de la foi Chrétienne. Eph 4.14-15

La raison d'être de l'affermissement?

C est pour rendre les chrétiens solides dans leur foi en Christ. Ceci permettra d'avoir les chrétiens matures dans l'Eglise. C'est le seul moyen de préparer les fidèles à connaître les Ecritures et la volonté de Dieu pour leur vie.

Les avantages de l'affermissement

L'Eglise a intérêt à comprendre les avantages qui sont liés à l'encadrement des nouveaux convertis.

- 1. Avoir la foi solide en Jésus-Christ quelque soit les circonstances (He 4-14).
- 2. Comprendre que Christ est l'offrande unique, valable pour sauver l'humanité (Jean 3-16).
- 3. Rendre le chrétien capable à cerner les fausses doctrines et les fausses religions (Phi 3-2).
- 4. Lui faire comprendre l'importance d'être Chrétien (Jean 1-12)
- Lui faire savoir que Christ a porté nos malédictions à la croix en annulant les ordonnances de notre condamnation (Gal 3-13; Jn 3-35; Col 2:14-15).

Dieu

Son existence

L'existence de Dieu n'est plus à démontrer car les preuves sont nombreuses. Et comme l'a dit Voltaire : « s'il y a une horloge il doit avoir un horloger ». Le monde et tout ce qu'il renferme a un créateur ; ce créateur c'est bien l'Eternel Dieu. Son existence est admise comme un fait évident et indiscutable. C'est une croyance naturelle de l'être humain. La Bible nous parle de ce « Dieu » de long en large et nous invite à croire en lui. C'est pourquoi elle dit : « Il faut que celui qui s'approche de Dieu croit qu'il existe » (Hébreux 11 :6). Il serait insensé qu'un être humain dise en son cœur : Dieu n'existe pas.

Les preuves de l'existence de Dieu

Où pouvons-nous trouver les preuves que Dieu existe réellement ? Si nous considérons la création dans son ensemble, la nature de l'être humain, et l'histoire de

l'humanité, nous ne manquerons pas les arguments pour prouver son existence. L'univers doit avoir une cause première, c'est-à-dire un créateur. L'homme, tel qu'il est créé et doté d'intelligence et de la capacité d'accomplir beaucoup de choses, prouve que cet univers vient d'un être plus fort et plus puissant. L'histoire des hommes donne des preuves d'une providence souveraine. La raison que nous avons, nous permet de savoir que tout ce qui existe a un commencement. Tout effet doit nécessairement avoir une cause et tout ceci est clarifié dans Genèse 1:1: « Au commencement, Dieu créa le ciel et la terre ».

La nature de l'homme prouve l'existence de Dieu

Quand on considère la façon dont l'être humain a été créé, on ne peut plus douter de l'existence de Dieu créateur. L'homme a une nature morale; c'est-à-dire que sa vie est gouvernée par les principes du bien et du mal. Il sait distinguer des bonnes choses des mauvaises. Cette connaissance dans l'être humain est appelée la conscience. La conscience guide la vie de l'homme; quand il agit bien, cette conscience est satisfaite et quand il agit mal la conscience est attristée et le condamne. Le philosophe allemand Emmanuel KANT a dit: « Deux choses emplissent mon âme de crainte, les cieux étoilés au-dessus de ma tête, et la loi morale qui existe en moi ». Que pouvons-nous retenir dans cette affaire de conscience universelle? C'est qu'un législateur a conçu une ligne de conduite

modèle tout en rendant la nature de l'homme capable de comprendre ce qui est juste (Ps 42 :2).

L'histoire du monde prouve existence de Dieu

Le mouvement des événements dans l'histoire du monde constitue la preuve qu'une puissance souveraine est à l'œuvre. L'histoire de la Bible et celle du monde entier nous font savoir que c'est Dieu qui est au contrôle de tout ce qui se passe. Il y a eu des rois et des empereurs très hostiles à l'Evangile de Jésus-Christ. Ils ont usé de toute leur force pour détruire l'Eglise en assassinant les serviteurs de Dieu et en détruisant la Bible. Cependant l'Eglise a été victorieuse grâce à la toute puissance de l'Eternel Dieu (Ps75:7; Daniel 2:21; 5:21).

L'histoire de l'humanité, les apogées et les déclins des empires et des royaumes tels que Babylone et Rome, prouvent que tout cela est contrôlé par un être suprême. La vie des hommes sur la planète terre est gouvernée par le créateur.

La croyance universelle prouve l'existence de Dieu

La connaissance universelle de l'existence de Dieu est une preuve qu'il existe. Dans le monde entier, il n'est pas une seule culture ou un peuple qui ne croie pas à la religion; il est bien vrai que cette manière de croire n'est pas forcément la bonne; quand même, ils croient à l'existence d'un être suprême. Cet être suprême c'est Dieu qu'ils cherchent de façon erronée.

Il est évident que Dieu a fait des choses merveilleuses ; il a rendu l'homme capable de regarder la création et de voir le créateur à travers ces choses. Paul écrit alors ce qui suit aux Romains :

En effet, les perfections invisibles de Dieu, sa puissance éternelle et sa divinité se voient comme à l'œil, depuis la création du monde, quand on les considère dans ses ouvrages. Ils sont donc inexcusables, Puisque, ayant connu Dieu, ils ne l'ont point glorifié comme Dieu, et ne lui ont point rendu grâce; mais ils se sont égarés dans leurs pensées, et leurs cœurs sans intelligence a été plongé dans les ténèbres. (Romains 1:20-21).

L'Eternel Dieu n'a pas fait le monde sans réfléchir et l'univers le prouve. C'est le péché qui a troublé la vision de l'être humain. Il a perdu de vue Dieu; au lieu de voir le créateur à travers ce qu'il a créé, on le méconnaît et se met à adorer les créatures.

La nature de Dieu

La question fondamentale qui devrait agiter nos cœurs en tant qu'être humain doté de la raison est la question relative à la nature de Dieu. En réalité comment peut-on définir Dieu ? Dieu est Esprit, il est infini, éternel et ne change pas dans son être, sa sagesse, sa puissance, sa sainteté, sa justice, sa bonté et sa vérité. Le sens de ses noms donnés dans la Bible dépend de sa manifestation vis-à-vis de son peuple. *El* « Dieu » en hébreux se combine avec d'autres noms :

El Elyon « le Dieu très haut » (Genèse 14:18-20), celui qui est exalté au-dessus de tous les autres dieux, El Shaddai: « le Dieu qui est suffisant pour les besoins de son peuple », El Olam: « le Dieu d'éternité » (Genèse21:33). Adonai signifie littéralement « Seigneur » ou « maître » et présente l'idée d'autorité et de domination (Exode 23:17; Esaie 10:16,33). A cause de ce qu'il est et de ce qu'il a accompli, Dieu demande le service et la fidélité à son peuple.

Dieu est Esprit

Nous ne pouvons pas prétendre voir Dieu sous une forme quelconque. Car, il est Esprit et « un esprit n'a ni chair ni os » (Luc 24:39). C'est pour cette raison que Dieu refuse d'être représenté en image taillée ou sous n'importe quelle autre. Alors, pour l'adorer, nous devons nous approcher de lui par l'Esprit. C'est cela l'adoration que le père demande (Jean 4:24). Les statuettes, les monuments, les pierres, les arbres, les montagnes, les animaux et même la croix ne peuvent en aucune manière représenter Dieu. Si quelqu'un pense adorer le Seigneur à travers ces choses, qu'il sache qu'il est dans le domaine de l'idolâtrie. Pour plaire à Dieu, il faut se laisser transformer par sa parole : c'est la nouvelle naissance. C'est par cette naissance que l'homme peut s'approcher de Dieu.

Dieu existe par lui-même

(Notre) Dieu n'a ni commencement ni fin. Il existe

avant toute chose et vit éternellement. Dieu ne vieillit pas, il ne meurt et ne mourra jamais. Il est le créateur de tout ce qui existe (Genèsel:1; Jean1:1). Dieu est l'auteur de la vie de l'homme; c'est en Jésus que le chrétien trouve sa nouvelle vie. Il est le seul qui donne la vie éternelle à ceux qui croient en son nom. Le maître de l'univers c'est l'Eternel notre Dieu. Personne sur la terre comme au ciel ne peut s'égaler à lui (Exode 3:14).

Dieu est l'unique

Pour les panthéistes, tout ce qui existe est Dieu. C'est un raisonnement humain très faux. Il y a un seul Dieu en trois personnes : Dieu le père, Dieu le Fils et Dieu le Saint-Esprit (Jean 1:18; Dt.4:35; Marc 12:27). Le Dieu qui a créé Adam est le Dieu d'Abraham, de Moise et des apôtres, il reste et demeure notre Dieu. C'est le Dieu qui mérite l'adoration des hommes ; à part lui, il n'y a point de Dieu (Exode 20:2,3; Hébreux 5:9).

Le Caractère de Dieu

Dieu est bon

Dieu est bon et sa bonté ne s'épuise jamais, elle se renouvelle chaque matin (Lam.3:22-23). C'est cette bonté qui l'a poussé à penser au salut de l'homme et à envoyer Jésus-Christ dans le monde. Dans sa bonté, Dieu ne veut pas la mort des pécheurs; mais il planifie tout pour qu'ils parviennent à la repentance.